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Hallo Thomas

eigentlich darfst du nicht all zu enttäuscht sein, wenn das Echo nicht überwältigend ist. Denn 
nur du kennst deine Bedürfnisse und deine Wünsche! Aus Erfahrung kann ich dir sagen, 5 m 
sind eigentlich zu knapp, da wird es sehr schnell eng und die Pflanzen bedrängen sich!

Du kannst in etwa die Stellfläche deiner jetztigen Sammlung berechnen. Dazu muss du aber 
noch mindestens 20 - 30% dazu rechnen für späteres Umtopfen deiner Pflanzen. Denke daran, 
dass sie im Gewächshaus eine längere Vegetationszeit haben und daher pro Jahr mehr 
wachsen. Die grossblumigen Hybriden benötigen generell grössere Töpfe, rechne mit 
mindestens 10 cm Töpfen, dh. pro m2 kannst du maximal 100 grosse Pflanzen haben.

Wenn du 20 Kreuzungen aussaest, Je 5 Pflanzen davon aufziehst, brauchen die bis zur Blüte 
eben etwa 1 m2., davon kanns du etwa 80% ausselektionieren. Es dauert einige Zeit, bis alle 
blühfähig werden. Wie viel du aussaen möchtest, kannst nur du entscheiden. Du siehst, ist für 
den Platzbedarf sehr relevant.

Die Einrichtung hängt von deinen Bedürfnissen ab, es ist aber relevant, ob du auf 1, 2 oder gar 
3 Ebenen Pflanzen hältst. Wegen der Besonnung spielt bei mehr als einer Ebene die 
Ausrichtung des Gewächshauses eine wichtige Rolle.

Denk daran, ein Gewächshaus ist eine sehr langfristige Investition, rechne 20 bis 30 Jahre! Eine 
schlechte Isolation (10mm Platten) wird über diese lange Periode sehr teuer wegen dem 
höheren Heizungsbedarf! Es gibt auch 16 mm Platten, mit verschiedenen k-Werten, Lichteinfall 
und Preisen, frage den Hersteller. Noppenfolien reduzieren den Heizbedarf um etwa 20%.

Viele Grüsse Erich

1https://www.hybridenforum.de/fw5/forum/index.php?thread/486-fragen-zu-
gew%C3%A4chshaus/&postID=4501#post4501
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